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23/5/22 河村市長会見文字起こし（名古屋城部分） 

名古屋市民オンブズマンによる、半自動文字起こしアプリによる文字起こし 

 

NHK：市長よろしいですか。 

NHK です。名古屋城の天守閣のバリアフリーのことで、最近ちょっこちょっこ家にアンケ

ート届きましたよっていう、バリアフリーをどうするかというアンケート届きましたよって

いう声ちょこちょこ寄せられてるんですが、そもそもこのアンケートはどういった目的でど

ういう判断をするための基準として使うものかということを伺ってよろしいですか。 

 

市長：一遍、皆さん、どう考えておらっせるかなあということをちょっとフラットに聞いて

みようということでございます。 

だから参考にはさせていただきますということですな。 

ただ、エレベーターつけたらええかつけないほうがいいえかと、最上階までということであ

りますと、つけた方がいい人が多くなりますわね当然。こういう方はいかんけど、そりゃ便

利ですから、これは。しかしそれとはまた別個な意義で、歴史的建造物、旧国宝一号であっ

たような、名古屋城を残して、また、こないだ文化庁の偉い人が 200 年で国宝にしようと

言うてましたけど、200 年はちょっと長いとってますけど、やっぱり名古屋でそういう 100

年 200 年でもう 1 回国宝になるような宝をねこれ、若干不便であっても残してこうととい

うのはまた別個の価値判断なんで、どうかと思ったんですけど、いっぺんフラットにお伺い

してみようと、そういう気持ちですわ。 

 

記者： アンケートっていう形は、私も当時いなかったんですが 2016 年頃、2015 年、

2016 年には 2 万人でアンケート、当時でやられたっていう記事で拝見したんですがこのタ

イミングで改めて 7 年越しですけど、やられようと思ったきっかけっていうのはどんなと

ころで、 

 

市長： 一応バリアフリー対応をどうするかいうのは、一応名古屋としては方針をね作って、

文化庁に出す時に、それ言わないかんもんで参考にさしていただこうかと。 

反対に、みんなに聞いてもいない、アンケートもとっとらんのとも言われかねんですからね

反対に。 

 

記者： 今回のその質問ですけど、例えば 2016 年のときは私もいなかったんですけど、

事前にこういう質問項目があってっていうのは公表されてたように、あの記事拝見する限り

あるんですが、今回のものっていうのは、例えばその無作為に送られたその家の人以外に例

えば我々とかもその項目が見れるようになってるでしょうか。 

 

市長：これ見せてくれと言われれば、別に秘密のもんはないですから。 



2 

 

前のときは木造に賛成か反対かでしたね。 

今度はバリアフリー対応として 5 階の 1 番上までエレベーターをつけた方がええか、 

もしくはつけない方がええか、それか、ちょっと話で出ておりますけど、1 階のとこまでは

やるかと、そういうアンケートです。 

文章も別に公表されてもいいんでないかこれ。秘密だよってのはおかしいでしょこれ。 

というのはどういうタイミングかちょっとわかりませんけど、これは無作為抽出で送ってお

りますんで、ある意味で公表したのと同じですけどこれは、皆さんどう思わせるかなあと。

やっぱり僕らの気持ちだと、文化を守るっていうのはやっぱり弱いわけですよ当然、ぱっと

聞きますと。名古屋城が国宝一号であったのは歴史的なことも若干説明文書が要りますんで、

書いてありますけど。 

そう中でどういうお気持ち持ってみえるかなとということですけどね。そういうことです。 

 

記者： これまでは何て言うんでしょう、希望者募って、要は誰でも行きたい人はこう行っ

て参加して、意見交換会が行われてたと思うんですけど、今回の場合だと広く一般に抽出し

てっていうことであると思うんですけど、例えば本当に意見がある人とかっていうのは、こ

のアンケートとは別で、また何か意見を届ける機会とか、そういったものってのはあるんで

しょうか。 

 

市長：名古屋城に関しては何遍も、あの区役所なんかでずっとやってきておりまして、その

中で、木造そのものに賛成とか反対とか言うのと、エレベーターについての意見もありまし

たんでねこれ、今回の場合はまたあんまりこういうと来る人に悪いんですけど、そうじゃな

くてやっぱ本当に無作為抽出やった人たちのまず意見をちょっと聞いてみると、これはこれ

で重要な選択でないかと思うんだね、わしは。本当にフラットに皆に聴くととどうなのかと

そういうふうに、私はしよまいということ言ってますけど、今回は今までと違って同じでは

いかんもんだで。 

 

記者： ありがとうございます。 

 


